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？ 

尚次長永強：報告委員，有關救災官兵的生活照顧一直是部長所要求的事項，以花蓮為例，其實在

整個制度運作上是沒問題的，因為如果救災地點是在營區附近，弟兄們會按時回到營區用餐；

如果無法回去用餐者，我們會有熱食追送；如果距離太遠的話，我們還有提供加熱式餐盒，可

以攜帶給弟兄們食用，針對這些部分，其實空軍司令部已經在第二天的新聞稿中澄清，此次是

因為幹部的疏失導致沒有及時追送，才會造成這些問題。 

另外，有關金門缺水的問題，國防部在 104 年就已經頒布相關戰備水存量管制的作業規定，

其實金門現在的水是足夠的，只是因為道路中斷的關係，原本每人每天應該是配給 1,500 公升的

水，但可能一開始先發了 1、2 瓶，沒想到交通中斷後，使他們無法支援到後面的部分。其實這

些東西我們都已經在做檢討，目前後勤的機制也有在建立，可能是一部分幹部的疏失導致今天

的狀況，針對這些部分，目前我們都有在檢討。 

呂委員孫綾：針對這部分，希望部長要好好督促國防部的幹部，不要讓這種事情再度發生。 

馮部長世寬：報告委員，我請總長帶物資到金門去，其實是犒賞的性質，以泡麵為例，金門戰備不

可能給官兵吃泡麵。另外，我特別說明物資的部分，金門的戰備物資是不可以動用的，如果要

用的話，要從本島運過去，而且要天候允許。當一位上將總長自己坐空運機直接將物資帶到當

地，這對官兵的士氣是多麼的震撼、多麼的提高，我們應該給予總長這樣的行為及決定一個掌

聲。 

呂委員孫綾：部長這幾個月來的努力，其實我們都有看在眼裡，像是改善國防部內部伙食部分，相

信部長認為要讓弟兄們吃得飽、穿得好是一件非常重要的事，所以回過頭來說，第一線幫忙救

災的士兵在協助救災的過程中卻只能吃到罐頭食物，這對第一線的弟兄們來說，其心情一定會

受到很大的影響。因此，有好的裝備和後勤，國軍才會有強大的戰力，人民對國軍才會有很大

的信心，弟兄們也才能獲得榮譽和尊嚴，所以希望部長在這方面能夠繼續努力和加強，讓國軍

弟兄姊妹們和社會大眾對國軍改革是非常有感的，好嗎？ 

馮部長世寬：謝謝委員的指導。 

呂委員孫綾：謝謝部長。 

主席：接下來請羅委員明才質詢。（不在場）羅委員不在場。 

現在先處理臨時提案，共 2 案。 

進行第 1 案。 

1、 

案由：工業合作乃國外廠商依採購金額比例換算額度，在國內執行投資、採購、技術移轉等

活動，主要目的在協助我國產業發展與技術提升，現今我方工業合作比例為 40%，觀察其他國

家工合比率，我方相對較低，其次點數分配，主要給予國防與產業兩大類，本席建議國防部研

議將其工合比例提升至 50%，國防與民間產業各分配 50%，是否有當？敬請公決。 

說明：我國執行工業合作至 104 年止額度累計約 125 億美元點，目前尚可運用額度約 27 億美

元點，近期預計增加約 8 千萬美元點，國防與產業運用比例為 56%：44%，政府在提倡國防帶動
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產業政策下，點數相對產生更多需要，並且民間產業與國防的分配比例各半，以示政府帶動產

業發展的決心。 

提案人：羅致政 

連署人：呂孫綾  蔡適應  劉世芳 

主席：請問國防部有無意見？ 

馮部長世寬：沒問題。 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，本案通過。 

進行第 2 案。 

2、 

查海軍雄三飛彈誤射事件造成翔利昇號船長死亡、3 名船員受傷；當初蔡英文總統赴黃家靈堂

弔唁，曾誓言會承擔起國家應有的責任，未料事發迄今近 2 個月，賠償事宜仍無法完成。 

爰此，要求國防部必須展現最大的誠意、最短的時間、最負責的態度，與被害人家屬完成協

商，完成蔡英文總統交付承擔承擔國家責任之使命。 

提案人：江啟臣  呂玉玲  徐志榮  馬文君  劉世芳  

羅致政 

主席：請問國防部有無意見？ 

馮部長世寬：沒問題。 

主席：請提案人說明一下。 

江委員啟臣：建議修改一個字，本來是「未料事發迄今近 2 個月」，建議改成「逾 2 個月」。 

主席：好，文字修正為「逾 2 個月」。如國防部沒問題，本案修正通過。 

另外，陳委員亭妃及林委員昶佐所提書面質詢列入紀錄，刊登公報，請相關單位在 2 週內以

書面答復；委員口頭質詢及未及答復或請補充資料者，也請相關單位於 2 週內提供書面。 

陳委員亭妃書面質詢： 

有鑑於 105 年 9 月 19 日報載，針對「兩岸和戰天平調查，軍方官員表示，從去年習近平發表

『基礎不牢，地動山搖』講話後，對台態度有漸趨強硬趨勢。官員說，國防部認為，『中共不

會輕易發動戰爭，對台動武的關鍵，仍然是對岸認定和平統一已無希望。』……」，惟長久以

來，某些特定報刊皆有諸如「軍方官員說……」、「國防部某高層表示……」等此類的報導，

無論真實與否，皆不宜使其演變成蓄意、刻意的造謠導致國人誤信與恐慌。是以，建請 貴部

倘若日後有類似此不實的報導，或者內部真的有不具名官員任意未經部裡的正常程序而任意的

放話，應即時「正式對外澄清」，以避免有心人士誤導視聽，引發國人恐慌。 

其次，對於以上開報導而言，它的標題「國防部：和平統一無望陸才會動武」明顯有誤導國

人成「國防部：不統一 中國就動武」之虞，且日前「蔡政府已明確表達，尊重一九九二年兩

岸兩會協商達成若干共同認知與諒解的歷史事實。」，而且據陸委會民調也顯示，七成以上的

國人支持蔡總統此一政策主張。 

基此，建請國防部應提出長久而具體的解決方案，並於一週內，以書面回復本席辦公室為禱


